

von, mit Zutrag mehrerer, in folgenden ein näherer Begriff allererst gegeben werden kann. Man lernet hieraus weiter nichts, als den Ausdruck des vorgesezten Schreibers, unter dem Nahmen des Gegenschreibers kennen. Der Schneebergische Stadt- und Berggeschichtschreiber machet uns noch n) wiewohl unbefriedigend, mit den ersten Gegenschreibern dieses Orts bekannt, Hans Schwabe, schreibet selbiger, wird im Jahre 1492. gefunden. Dieser war, allen Vermuthen nach einer der ersten Gegenschreiber. So dann folgten Stephan Fleck, und Michael Engelmann. Beide werden einzig und allein aufmerksam durch die Benbemerkung: Daß sie von dem Dienste zwar wiederum ab- aber auch anderweit bald von neuen eingesetzt worden sind. Hieraus rechtfertiget sich zugleich die Vermuthung, daß die, der ersten Dienstverwaltung, gefolgte Schwüzigkeit, den Verdacht einer Dienstvernachlässigung auf sie geleyet haben, das Gegentheil aber zeitig wiederum erkannt worden seyn mag.

m) Melzer, am angezogenen Orte, S. III4.

n) Eben derselbe, S. 461.

S. 15.

Nachdem zu Schneeberg der Grund einmal geleyet worden war, konnte hierauf bey

D 2

dem